

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península UNA PESETA al mes.
Extranjero 7'50 PESETAS trimestre.
Comunicados á precios convencionales.
Redacción, Administración y talleres: S. Lorenzo, 12

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En primera plana. 1 pesetas línea
En segunda. 00'50 id. id.
En tercera. 00'10 id. id.
En cuarta. 00'05 id. id.

Jueves 21 de Mayo de 1903

¿POR LA DEMOCRACIA?

La nota política de actualidad, la que se presta á mas conjeturas, la que preocupa á los políticos ilusionados con la democracia en verbo, es la que se refiere como cosa probable el reingreso del partido liberal de los Sres. Lopez Dominguez y Canalejas.

Aunque en sí nada de extraño tiene tal determinación de los dos ilustres políticos, pues que crean compatibles sus doctrinas con la monarquía, el dicho de esta posibilidad, ha producido marejada honda entre los demócratas de nuevo cuño.

Si es permitido llamar á las cosas por su verdadero nombre, se puede decir que una gran mayoría de los adeptos á la política del Sr. Canalejas, no son demócratas *per se* por ideales, por convicción, sino que influidos por la enemiga personal y para tener el vicio de la política, buscan en lo nuevo, en lo que promete más significación, terreno abonado para el desenvolvimiento de plausibles ambiciones.

Bien claro lo demuestra el hecho de que en varias provincias, no obstante ser la política democrática regeneradora de los antiguos males, demoladora de los personalismos, que fueron la causa del desprestigio de los partidos históricos y fuente del caciquismo, no encuentran fórmula de concordia los demócratas y por la jefatura en este ó aquel, antes de tener vida propia, marcan disidencias y promueven dispersiones.

Esto acusa en primer término, y prescindiendo de otras cosas, una falta de ideales que no justifican el credo democrático, á más, de que así, bien poco favor se hacen, comparándose con liberales y conservadores que por sí fué Juan ó Pedro, se declaran entre sí mismos guerra abierta y luchan encarnizadamente.

Según esto, el Sr. Canalejas, á quien no se le puede negar que posee una imaginación asombrosa y un talento poco común, se ha capacitado de su situación y de la de sus amigos, y conociendo que estos no han de tener todos la virtud de seguirle en su peregrinación por las oposiciones, se inclina del lado del partido liberal, que si no es por la democracia, lo hace por el poder que es mas sustancioso y positivo.

Pero lo que no ha visto el Sr. Canalejas, es que sus huestes son en muchas partes incompatibles con las de los liberales y dado el supuesto de que la conjunción anunciada se realice, habra de sufrir pérdidas numéricas de alguna importancia.

Claro está, que todo esto es hablar por no callar, porque en definitiva no hay nada acordado, pero si el Sr. Canalejas reingresara en el partido liberal se le podría preguntar: ¿Por la democracia ó por el poder?

CIRCULO DE BELLAS ARTES

El próximo domingo se celebrará en el Circulo de Bellas Artes un concierto musical á piano por el Presidente de la seccion de música y notable pianista D. Antonio Puig.

El concierto será de verdadero interés para los aficionados, pues en él se interpretarán obras clásicas de los mas renombrados autores.

Oportunamente publicaremos el programa detallado.

Teatro Circo-Villar

En la función de anoche el número que mas agradó al público fué la pantomima de gran espectáculo «La feria de Sevilla».

Fué oracionada la bellísima señorita María Alegria, que bailó unas malagueñas magistralmente.
En la lidia del becero el público rió á mandíbula batiente con los incidentes graciosos ocurridos.

Hoy se celebrarán dos grandes funciones, tarde y noche, en las que se representará la bonita pantomima «A la feria de Sevilla».

AUDIENCIA

Para mañana hay señalada en la sección primera una causa procedente del Juzgado de Mula, por hurto, contra Lázaro Campoy.

Defensor, Sr. Cañada (D. J. de D.) y procurador, Sr. González Sanz.

En la segunda una del Juzgado de Lorca, por homicidio, contra Andrés Campoy Munera.

Defensor Sr. Cañada (D. J. de D.) y procurador Sr. Salvat.

NOTAS LOCALES

Esta tarde de seis á ocho habrá música en el paseo de la Glorieta por la banda municipal del Sr. Mirete, ejecutándose las piezas más escogidas de su numeroso repertorio.

Ha regresado de Madrid el ex-diputado á Cortes D. Jesualdo Cañada.

Mañana á las dos de la tarde comenzará en el pueblo de Espinardo la vacunación y revacunación de niños y adultos, procedentes de los partidos de La Nora, Javalí Viejo y Guadalupe.

Para la tasación del proyecto del tranvía con motor mecánico de Espinardo al Cementerio de Nuestro Padre Jesús, la Dirección general de Obras públicas, ha designado al ingeniero jefe del Cuerpo de caminos, D. Rufo Rendueles, residente en Madrid.

Los labradores de los campos de Ceuti, Campotejas y Lorquí, se encuentran desesperados por la horrible granizada que sobre sus campos cayó días pasados.

En dichos lugares se formó una capa de granizo de más de cinco centímetros.

Por encontrarlos bañándose en el río los agentes del municipio detuvieron ayer á seis mozaletas, conduciéndolos á la corrección.

Es casi seguro que la notable compañía escuadra de D.ª Micaela R. de Alegria, que con tanta aceptación actúa en el Teatro Circo Villar, cuando termine su compromiso con el público murciano, dé unas cuantas funciones en el Teatro Circo de Aguilas.

Dentro de breves días comenzará á publicarse en La Unión un periódico semanal titulado «La Unión Literaria», colaborando en él varios jóvenes murcianos.

La Alcaldía ha dispuesto que desde hoy se ponga en el lugar más visible de las casetas donde se expandan las mercancías falta de peso ó adulteradas, los siguientes carteles:

«Multado por falta de peso»
«Multado por adulterar las sustancias alimenticias.»

El viernes pasado quedó firmado el contrato, según el cual, desde el día 1.º de Julio el Hotel Universal de Murcia, pasará á ser propiedad del fondista de Alicante D. Vicente Iborra.

En el mes de Julio se verificará en Cartagena la boda de la bella Srta. Caridad Aguirre, con nuestro amigo el teniente auditor D. Juan María del Real.

Por adelantado felicitamos á la feliz pareja.

Para las fiestas que se celebran en Cartagena á últimos de Julio ha sido contratado ventajosamente el Orfeon de Alicante que dirige el maestro Poveda.

Dentro de breves días quedará instalada en el pueblo de Novelda la Suncursal del Banco de Cartagena.

Por haber hecho un disparo á su vecino José Rubio Gonzalez, la guardia civil de Alcantarilla ha detenido en el «Rincón de Burgos» á Jesús Ortuño Iniesta, de la Era-Alta.

El Alcalde de Totana D. Alfonso Martínez ha cesado en el desempeño de dicho cargo por encontrarse enfermo, habiéndole sustituido el teniente alcalde D. Juan Fernandez Carlo.

La guardia civil que presta servicio en el puesto de Mazarrón practicó el día 19 un importante cacheo, recogiendo 17 armas de diferentes clases á individuos que las usaban sin la correspondiente licencia, habiendo sido multados.

El demente fugado del Manicomio provincial Pascual Lopez Caballero, de 29 años de edad, que se supone se encuentra en Valencia, está procesado y pendiente de juicio en causa que se le sigue por el juzgado de Cieza por robo y asesinato.

Por la subsecretaría de Instrucción pública se ha dispuesto:

1.º Que en los exámenes de asignaturas de toda clase de establecimientos oficiales, los tribunales calificarán á cada uno con la nota que en conciencia merezca, y al final de cada sesión se entregará á cada examinado su papeleta de examen, en la que se consignará la calificación obtenida, dando fe de la misma, con referencia al libro de actas, el secretario del tribunal para los alumnos no oficiales, y el catedrático de la asignatura para los oficiales.

2.º Terminados los exámenes de enseñanza oficial, el catedrático de la asignatura formará la lista de los alumnos sobresalientes que, á su juicio, merezcan matrículas de honor, en la proporción fijada por el reglamento de exámenes vigente, y esta lista se expondrá al público en cuadro de honor.

Lo mismo harán los tribunales de examen con los alumnos no oficiales, una vez terminados los exámenes de esta clase.

PÉRDIDA.—El que se halla encontrado un gallo inglés, puede devolverlo á la sastrería de D. Mariano Giribet, calle de la Frapería; se darán las señas y gratificará.

Nuestra información por alcance y telégrafo

La Comisión de Actas

Desde las diez de la mañana hasta las doce y media, y desde las tres hasta las cinco de la tarde, ha permanecido hoy regida la Comisión de Actas del Congreso, procediendo, en primer término, á hacer una clasificación de las examinadas.

De dicha clasificación resultaron nueve levas y 163 limpias, redactándose acto continuo dictamen favorable á estas últimas.

Como ayer quedaron dictaminadas favorablemente las 30 de los individuos que componen las Comisiones de Actas é Incompatibilidades, han quedado despachadas 204, á las cuales hay que agregar la del Sr. Salmerón, que como es sabido, ha sufrido el mismo percance que el Sr. Junoy al haberse extraviado las credenciales de ambos.

El dictamen ha sido análogo al propuesto para el Sr. Junoy, es decir, que en lugar de la credencial se admita previo acuerdo del Congreso la instancia que presente el Sr. Salmerón.

Resultan, pues, en total, 205 actas despachadas.

Actualmente quedan en examen 42 actas, de las cuales se han remitido tres á cada individuo de la Comisión.

Esta se reunirá nuevamente mañana, á las diez, para conocer el criterio de cada uno de sus individuos, respecto á las que haya examinado.

Declaraciones de López Domínguez

Esta tarde hemos tenido el gusto de conversar con el general López Domínguez, al que hemos interrogado respecto de si era cierto que se habían realizado trabajos encaminados á determinadas aproximaciones.

—Trabajo no se han verificado ninguno, nos contestó afablemente el general—, lo único cierto es la simpatía y agrado con que algunos hemos oído recientes declaraciones democráticas, única orientación que en política ha de dar en mi concepto resultados benéficos para el país.

Dentro de un partido, cualesquiera que sean sus componentes, caben siempre un centro y una izquierda y derecha, sirviendo de contrapeso á lo que pueda llamarse exceso de radicalismo, otros elementos compensadores, pero que coinciden con aquellos en un sentido general.

Los partidos políticos no pueden considerarse como aquellos regimientos rusos en que todos los soldados tenían obligación de parecerse al Emperador.

De desear es, pues, que los principios democráticos sirvan de unión y coincidencia á los que por ellos luchan y se afanan, sin olvidar que los que tantos años llevamos en la brecha debemos dejar bien preparado el terreno á la juventud que venga con bríos para sostener los mismos ideales.

Consejo aplazado

El Consejo de ministros que como jueves se había de celebrar en Palacio, se ha aplazado hasta el viernes, por ser la festividad de la Ascensión. Por la tarde volverán á reunirse los ministros.

EXTRANJERO

Kucha religiosa en Francia

A la salida de una reunión celebrada en Milles Colannes, unos 600 manifestantes se precipitaron tumultuosamente en dirección á la iglesia de Nuestra Señora del Trabajo, cortándoles el paso los agentes de la Policía.

Con este motivo se produjeron algunos desórdenes, resultando maltratado un agente.

La agitación duró hasta media noche, en que pudo ser dispersada la multitud.

La cuestión Humbert

De conformidad con las conclusiones del sustituto Poncet, el juez Leydet ha terminado el sumario del asunto Humbert, ordenando que comparezcan ante la Audiencia de lo criminal Federico y Teresa Humbert, Román y Emilio d'Aurignac, acusados de haber cometido 25 falsificaciones y de haber realizado en virtud de ellas, varias estafas.

Se descarta el hecho de bancarrota fraudulenta y se dicta auto de no haber para ciertos acusados.

Entre la policía y unos obreros

«Le Matin» publica un telegrama de Nueva York dando cuenta de reyertas habidas el día 19 entre la Policía y los obreros italianos huelguistas de los ferrocarriles subterráneos.

Los depósitos de dinamita están guardados por la Policía.

Una carta del Gobierno inglés

De Berlín comunican á «The Standard» que el Gobierno inglés, en una carta al Ministro de Negocios extranjeros alemán, declaró que se niega á conceder nuevas ventajas á los accionistas de los ferrocarriles transvaalenses.

Palabras de Balfour

En un discurso pronunciado el día 19 por Mr. Balfour, declaró hablando de la política extranjera, que no debe tratarse desde el punto de vista del sentimiento, sino de los asuntos de interés permanente.

Razonó después friamente sobre los intereses del Imperio y del pueblo británico.

El trato privilegiado

Dicen de Melbourne que la mayoría los periódicos australianos realizan irónicamente el proyecto de Chamberlain relativo al trato privilegiado.

PROVINCIAS

Para los turistas

Comunican de Valladolid que el Ayuntamiento y la Diputación han acordado obsequiar á los turistas extranjeros que lleguen á Valladolid el día 25, con motivo de la carrera de automóviles.

Para depositar las máquinas se ha elegido el antiguo palacio de Ribadeo, llamado casa del Sol.

Levantáronse dos arcos de follaje, adornados con escudos y gallardetes, á la entrada y salida de la población.

La escuadra alemana

Telegrafian de Vigo que á las doce de la mañana presentóse la escuadra alemana en la boca de la ría, produciéndose con tal motivo gran expectación por conocer la poderosa flota que manda el Príncipe Enrique de Prusia.

Esta es la más completa de cuantas vinieron hasta ahora á Vigo, no obstante ser este puerto el más frecuentado por buques ingleses y barcos de guerra de todos los países.

Vienen los acorazados «Guillermo II», «Carlos magno», «Barbarroja», «Federico III», «Guillermo el Grande», «Vittelbach», «Wettus», «Zahringen» y los cruceros «Heinrich», «Frey», «Victoria», «Luisa Ariadne», «Franco-Lib», «Amazone» y «Btits».

Traen 594 piezas de artillería, 112.700 toneladas y 159.000 caballos de fuerza.

A la una de la tarde saludó á la plaza el buque insignia.

Contestó con veintinueve cañonazos el castillo del Castro.

El viaje de Mella

Dicen de Girona que acaba de llegar el Sr. Vázquez Mella.

En la estación le aguardaban unas 300 personas, viéndose muchos sacerdotes y seminaristas.

Al llegar el tren ha sido acogido con una salva de aplausos y vivas á la religión. El entusiasmo, sin embargo, ha sido escaso.

El Sr. Mella, desde el balcón del hotel donde se hospeda, ha dado las gracias al público.

Contra los carlistas

En Pamplona en la planta baja del Circulo carlista estalló á las once de la noche, un petardo que, por la formidable detonación, sembró la alarma entre los socios que se encontraban en el Circulo y los vecinos de las casas próximas.

Se ignora quien sea el autor.